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Acta del Consejo Sectorial de Cooperación 

Siendo las 17.15 h. del día 15 de noviembre de 2017, en la Sala de Conferencias del Centro 
Cultural Villa de Móstoles, da comienzo la sesión con los asistentes que a continuación se 
detallan: 

Asistencia 

  

D. Gabriel Ortega Sanz:  Presidente del Consejo. 

Dña. Beatriz Mogrovejo Gil:  Vicepresidenta del Consejo. 

D. Rafael García Ojeda:  Representante Grupo PSOE. 

Dña. Diana Paredes Choquehuanca:   Representante Grupo Ganar Móstoles. 

D. Pablo Valencia Penares: Asociación de Vecinos Coordinadas de Móstoles (AAVV 
Coordinadas). 

D. Juan Antonio Klett Reig:   Representante de CCOO. 

D. Carlos Piñeiro Cuesta:  Federación de Asociaciones Vecinales de Móstoles (FAVEM). 

Dña. Marta Navarro Flórez:  Técnico del Ayuntamiento. 

Dña. Patricia Bezunartea Barrio:  Experta del Ayuntamiento. 

Dña. Paola Arranz Rodriguez:  Secretaria del Consejo y Técnico del Ayuntamiento. 

 

En calidad de invitados del Presidente, asisten Dña. Francisca Urosa Luengo y Dña. Catalina 
Sánchez Pérez, de la Organización Amnistía Internacional. 

Excusan su asistencia: 

Dña. Irene Gómez Martin (Representante Grupo PP),  D. Ulises González García (Representante 
de la Asociación de Comerciantes, Empresarios y Profesionales, ACEPA Móstoles), D. Rafael 
Artacho Artacho (Representante titular de la Federación de Comerciantes de Móstoles), el 
representante de la Asociación Móstoles Sin Fronteras y el representante de U.G.T. 
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Orden del día 

1. Lectura y Aprobación, si procede del acta de la sesión anterior: 

D. Gabriel Ortega Sanz, concejal delegado de Cultura y Bienestar Social, en calidad de 
Presidente del Consejo saluda a todas las personas asistentes a la reunión. 

Una vez comprobada la existencia de quórum, se procede a votar para la aprobación del acta 
de la sesión celebrada el pasado 20 de diciembre de 2016, el acta queda aprobada por 
unanimidad. 

2. Evaluación del Ejercicio 2017: 

Toma la palabra D. Gabriel Ortega y explica el retraso en la celebración del Consejo Sectorial 
de Cooperación debido a la nueva organización del Área de Cooperación Internacional e 
Inmigración, ya que, los proyectos de dicha área se han iniciado en verano coincidiendo con el 
Proyecto “Vacaciones en Paz” que lleva a cabo la Asociación Móstoles con el Pueblo Saharaui. 

El presupuesto de 2017 representa un aumento significativo con respecto a etapas anteriores y 
por ello, se han podido desarrollar diferentes proyectos en el ámbito de la Cooperación. 

Interviene Dña. Patricia Bezunartea, Experta del Consejo, que procede a dar cuenta del trabajo 
realizado a lo largo del año 2017. Explica el inicio del Área de Cooperación Internacional e 
Inmigración, comenzando el trabajo realizando un diagnóstico inicial, planificación y ejecución 
de proyectos. 

Dña. Patricia Bezunartea informa de los Proyectos de Cooperación al Desarrollo llevados a 
cabo en los Campos de Refugiados Saharauis. Se ha firmado en el mes de Noviembre un 
hermanamiento con la daira Mijek en la que se ha realizado un censo de las familias más 
vulnerables. De este modo, se ha podido ejecutar un proyecto de provisión de cisternas de 
agua potable para 100 familias, más otras 100 que se atenderán el próximo año 2018. 

Por otra parte, explica que se ha realizado una colaboración con el Ayuntamiento de Leganés 
en la adquisición y traslado al Sahara de vehículos de emergencia y recogida de residuos. 

Por último, respecto al Sahara,  Patricia Bezunartea informa que se ha firmado un convenio 
con la Asociación Móstoles con el Pueblo Saharaui para llevar a cabo el Proyecto Vacaciones en 
Paz con el que niños saharauis son acogidos en Móstoles por familias del municipio durante los 
meses de verano.  

Dña. Patricia Bezunartea continúa su intervención con las partidas destinadas a proyectos de 
Ayuda Humanitaria, se ha activado una primera partida de 10.000 euros, con ello se ha podido 
adquirir una planta potabilizadora de agua y apoyar a la asociaciones AESCO y Mujeres 
Tejedoras de Paz para paliar los efectos de las inundaciones ocurridas en Mocoa (Colombia) el 
pasado mes de Abril (2017). 

Se encuentra en proceso la aprobación del convenio con Medicuba para colaborar con 10.000 
euros en la reconstrucción de algunas zonas de La Habana tras el paso del Huracán Irma en 
Septiembre de 2017. 
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Dña. Patricia Bezunartea informa que aún está en proceso la búsqueda de contraparte para 
activar la ayuda humanitaria en México tras los terremotos que se produjeron en Septiembre 
de 2017. 

Explica que el día 13 de Diciembre, va a llevarse a cabo las I Jornada de Cooperación 
Internacional y Convivencia Intercultural en el Museo de la Ciudad de Móstoles. 

Respecto al proyecto de acogida de personas refugiadas, Dña. Patricia Bezunartea explica que 
en Octubre de 2017 se ha firmado un convenio con CEAR, que atenderán a 35 personas 
refugiadas llegadas a Móstoles, tanto de 1ª acogida como de 2ª. Para este proyecto el 
Ayuntamiento ha contribuido con la cesión de 4 viviendas. 

Por último, refiere que se han celebrado diversas actividades de Sensibilización de la población 
como el Día Mundial del Refugiado que se celebró el 20 de Junio y se realizó en el Centro de 
Servicios Sociales mediante una exposición simulada del itinerario que realiza una persona 
para solicitar la protección internacional y una proyección de videos de sensibilización. 

En coordinación con la Concejalia de Educación se están organizando otras actividades de 
sensibilización en las aulas del municipio en colaboración con CEAR y Móstoles Sin Fronteras. 

D. Pablo Valencia explica que tras los terremotos sucedidos en Ecuador tuvo que reconstruirse 
un pueblo entero y una iglesia, y que tiene contacto con un sacerdote de la zona. D. Gabriel 
Ortega explica que pudo comprobar in situ dicha reconstrucción e invita a este sacerdote a que 
pueda asistir al próximo Consejo. 

D. Rafael García pregunta si los refugiados que han ocupado las viviendas de Móstoles son de 
1ª o 2ª acogida. Dña. Patricia Bezunartea informa que son todos de 2ª acogida, dadas las 
dificultades que se han presentado para alquilar las viviendas, ya que, deben figurar las propias 
personas refugiadas como arrendatarios. 

Interviene Dña. Catalina Sanchez para conocer el número de personas refugiadas que vendrán 
en la segunda fase de la acogida. Dña. Patricia Bezunartea aclara que se prevé que vengan 
entre 10/12 personas. Dña. Catalina Sanchez solicita que se les mantenga informados del 
proceso de acogida, ya que, están realizando un mapeo de la llegada de refugiados a los 
distintos municipios de Madrid. Además, insta a que se tenga en cuenta el horario de la 
Jornada de Cooperación de Diciembre para facilitar la asistencia. 

3. Información general y nuevos proyectos: 

Dña. Patricia Bezunartea explica que, para 2018, va a darse continuidad a los proyectos de 
Vacaciones en Paz y la provisión de cisternas de agua en los campos de refugiados saharauis. 
Se pretende realizar un  sondeo para llevar a cabo nuevos hermanamientos e iniciar proyectos 
dirigidos a mujeres y jóvenes en el Sahara. 

Se prevé la creación de un equipo de personas voluntarias adscritas al Área de Cooperación 
que además estén formados como agentes de la Red Antirumores. 

El Área va a dedicar importantes esfuerzos en el ámbito de la Sensibilización de la población y 
en el apoyo a las asociaciones de inmigrantes existentes en el municipio. 
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D. Gabriel Ortega Sanz informa que se prevé que haya un presupuesto destinado al Área de 
unos 150.000 euros para 2018. Dña. Patricia Bezunartea añade que, además, aumentan 
también los recursos humanos dedicados a la misma. 

Dña. Beatriz Mogrovejo deja constancia del importante esfuerzo que se está realizando para 
iniciar el trabajo del Área de Cooperación Internacional e Inmigración, ya que, ha sido 
necesario iniciar todo el proceso de nuevo. 

D. Juan Antonio Klett pegunta si se prevé abrir algún proceso de subvenciones, Dña. Patricia 
Bezunartea informa que puede ser necesario este apoyo pero que aún no está definido este 
modo de trabajo. 

D. Juan Antonio Klett solicita que se incluyan los Objetivos de Desarrollo Sostenible en la 
agenda de trabajo. D. Gabriel Ortega aporta que en Móstoles ya hay un equipo de trabajo 
dedicado a esta cuestión y que se apuesta por ello desde el principio. 

4. Ruegos y preguntas  

D. Pablo Valencia solicita que se estudie la posibilidad de retrasar la hora del Consejo para 
facilitar la asistencia de todos los miembros. D. Gabriel Ortega explica que esto es complicado, 
ya que, algunas personas que forman parte del mismo se encuentran dentro de su jornada 
laboral. 

Dña. Diana Paredes explica que la Red Antirumores está gestionada por Stop Rumores y que 
hay otros municipios con trayectoria sobre este tema. 

Dña. Beatriz Mogrovejo tiene constancia que Fuenlabrada trabaja en esta línea y se pedirá la 
colaboración que sea necesaria al respecto. 

El presidente del Consejo aclara que, no obstante, en la próxima convocatoria del consejo en 
Enero de 2018 se podrá ampliar y concretar más la información de los proyectos para el año 
2018. 

 

Sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión siendo las 18.15 hs. 

 

 

D. Gabriel Ortega Sanz      Dña. Paola Arranz Rodriguez 

Presidente del Consejo      Secretaria del Consejo 
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